
 

 

Andrea Rossi Interview  
vom 30. Dezember 2024 
 
https://www.youtube.com/watch?v=gz6hEvsrq3A 
 
Anmerkungen von ÖVR: 
Interviewer: Frank Aceland – Betreiber des Blogs E-Cat-World  
Das Thema ist der E-Cat – der Elektro-Katalysator zur Stromerzeugung (kurz E-Cat) von  
Andrea Rossi Einige Sätze wurden aufgrund der vorgeschlagenen Übersetzung etwas 
modifiziert/vereinfacht wo notwendig.  
Einige Wörter haben wir in der nachfolgenden Klammer (…) ausgedeutscht. Ein Satz konnte nicht 
100% verstanden und damit übersetzt werden-bei 12:09-12:17) 
 
 
Frank Aceland:  
Hier sind wir wieder, willkommen bei  
Andrea Rossi: , der sich für das Interview bedankt hat. 
 
Andrea Rossi: 00:00:20 - 00:00:21 
für das Gespräch 
 
Frank Aceland: 00:00:22 - 00:00:35 
mir großzügig Ihre Zeit zur Verfügung gestellt haben. Ich danke Ihnen vielmals. Wir haben 
erst kürzlich von Ihnen erfahren, dass Sie eine neue Partnerschaft eingegangen sind. 
 
Andrea Rossi: 00:00:37 - 00:00:38 
Richtig. 
 
Frank Aceland: 00:00:40 - 00:00:47 
Könnten Sie uns die Ereignisse schildern, die zur Gründung dieser Partnerschaft geführt 
haben? 
 
Andrea Rossi: 00:00:51 - 00:01:25 
Zunächst einmal ist das Rennen der 2 Renault Twizys auf der Latina-Rennstrecke. Und, 
diese Demonstration hat, das Feld sehr effektiv bewegt. Wir wurden von vielen großen 
Unternehmen kontaktiert und haben uns für das für uns beste entschieden. 
 
Frank Aceland: 00:01:27 - 00:01:31 
Was war der ausschlaggebende Faktor für Ihre Entscheidung? 
 
Andrea Rossi: 00:01:34 - 00:02:40 
Zunächst einmal die Tatsache, dass sie bereit sind, eine beträchtliche Investition zu 
tätigen, um den Weltmarkt schnell abzudecken.  
Zweitens, weil wir die gleiche Philosophie haben, was ein solches Produkt angeht und wie 
es behandelt werden muss. Auch im Dienste dessen, was die Hauptbedürfnisse der 
Welt sind. Und ich war beeindruckt von ihrem philosophischen Ansatz, und ich denke, dass 
wir keinen besseren finden konnten, und das war möglich, aufgrund der Menge an 
Vorschlägen, die wir hatten. Und so hatten wir dieses Mal die Möglichkeit, eine Auswahl zu 
treffen. 

https://www.youtube.com/watch?v=gz6hEvsrq3A


 

 

 
Frank Aceland: 00:02:42 - 00:02:46 
Was wird die Rolle dieses neuen Partners sein? 
 
Andrea Rossi: 00:02:49 - 00:02:59 
Sie werden die Hersteller und Vertreiber in der Welt der E-Cat-Produkte sein.  
 
Frank Aceland: 00:03:03 - 00:03:08 
Ich glaube, Sie haben erwähnt, dass sie eine Fabrik bauen werden. 
 
Andrea Rossi: 00:03:11 - 00:03:44 
Ja. Eine 300 und 50.000 Quadratmeter große Fabrik, was einer Fläche von 538 000 
Quadratfuß entspricht. Und auch mit, all den Produktionslinien, die ich bereits projektiert 
hatte und die, bereit sind, zu starten. 
 
Frank Aceland: 00:03:45 - 00:03:54 
Wurde die Fabrik schon gebaut, oder handelt es sich um ein bestehendes Gebäude, oder ist 
es etwas, das aus dem Nichts gebaut werden muss? 
 
Andrea Rossi: 00:03:56 - 00:04:10 
Es handelt sich um ein bestehendes Gebäude, das den neuen Erfordernissen angepasst 
werden muss. Und dessen Fläche wird vergrößert werden müssen. 
 
Frank Aceland: 00:04:11 - 00:04:14 
Okay. Also wird darin eine Erweiterung notwendig sein? 
 
Andrea Rossi: 00:04:16 - 00:04:16 
Ja. 
 
Frank Aceland: 00:04:18 - 00:04:32 
Jetzt haben Sie erwähnt, dass Sie unter NDA (Non Disclosure Agreement= 
Verschwiegenheitspflicht-Vereinbarung) stehen, also werden wir hier niemanden 
identifizieren, aber werden die E-Cats dann nur an einem Ort auf der Welt gebaut werden? 
 
Andrea Rossi: 00:04:34 - 00:05:01 
Nein. Wir werden auch Satelliten (Aussenstellen) haben, weil wir die Zollgebühren einhalten 
müssen. Wir werden also auch eine verteilte Kette organisieren, um ein Gesetz zu erlassen, 
das die Zollgebühren so weit wie möglich reduziert. 
 
Frank Aceland: 00:05:04 - 00:05:15 
Wird es sich bei der neuen Einheit um ein neues Unternehmen handeln, oder wird es unter 
seinem bisherigen Namen weitergeführt? 
 
Andrea Rossi: 00:05:17 - 00:05:19 
Das darf ich nicht beantworten. 
 
Frank Aceland: 00:05:19 - 00:05:25 
Ja, okay. Das ist kein Problem. Wie sieht dann der Status der Leonardo Corporation aus? 
 
Andrea Rossi: 00:05:27 - 00:05:48 



 

 

Die Leonardo Corporation wird als Dienst des Unternehmens weitergeführt. Die Arbeit der 
Forschung und Entwicklung zusammen mit den Wissenschaftlern. Meine Rolle und die der 
Ingenieure. Meine Rolle wird die des leitenden Wissenschaftlers sein. 
 
Frank Aceland: 00:05:49 - 00:06:06 
Ja, gut. Und Sie haben schon oft erwähnt, dass Sie ein sehr wichtiges Team haben, mit dem 
Sie zusammenarbeiten. Was wird jetzt mit den Teilzeitmitarbeitern in diesem Team 
passieren? 
 
Andrea Rossi: 00:06:08 - 00:06:17 
Ein Teil von ihnen wird in die Partner im Team der Partner integriert. Ein Teil von ihnen wird 
bei mir bleiben. 
 
Frank Aceland: 00:06:18 - 00:06:35 
Aha. Wird es möglich sein, dass andere Ich weiß, Sie haben erwähnt, dass Sie viele 
Anfragen und viele Vorschläge hatten. Ist es möglich, dass sich andere Organisationen im 
Laufe der Jahre an dem E-Cat-Projekt beteiligen? 
 
Andrea Rossi: 00:06:37 - 00:07:06 
Das hängt von den Eigentümern der Technologie und der Patente ab. Und so ist es sehr 
wahrscheinlich, dass sie Vereinbarungen mit lokalen, gut organisierten und gut versorgten 
Herstellungsgebieten auch für die Ausgabe der Zollgebühren treffen werden. 
 
Frank Aceland: 00:07:08 - 00:07:19 
Wie sieht es nun mit dem Verkauf der E-Cat aus? Wird das alles online geschehen oder wird 
es Läden geben? Oder wie werden die Leute jetzt E-Cats kaufen? 
 
Andrea Rossi: 00:07:21 - 00:07:35 
Es wird ein integriertes System sein. Sicherlich wird es auch online möglich sein, das ist klar, 
aber auch in Geschäften und ähnlichen Einrichtungen. 
 
 
Frank Aceland: 00:07:36 - 00:07:47 
Und ich habe von Leuten gehört, die mich kontaktiert oder Kommentare abgegeben haben, 
dass sie gerne Wiederverkäufer von E-Cat-Produkten sein würden. Ist das für die Leute 
möglich? 
 
Andrea Rossi: 00:07:48 - 00:08:24 
Ja, das sollte möglich sein. Ich weiß nicht, ob das möglich ist, weil es von der Art der 
Erfahrung und der Organisation abhängt, die sie haben, und von den Strukturen und der 
finanziellen Basis, die sie haben. Man wird also ein Screening (Durchleuchten der Personen 
um Daten zu bekommen) durchführen und die besten Partner auswählen. Denn auch ich 
erhalte viele Vorschläge in diesem Sinne, aber viele von ihnen sind nur leere Hülsen von 
Leuten mit gutem Willen. Und ich glaube nicht, dass das ausreichen wird. 
 
Frank Aceland: 00:08:27 - 00:08:45 
Ich meine, ich weiß, dass Sie das wahrscheinlich nicht erwarten, aber einige Leute denken, 
wenn jemand anderes die E-Cats in die Finger bekommt, ist es möglich, diese Technologie 
für immer zu begraben. Was denken Sie darüber?  
 



 

 

Andrea Rossi: 00:08:46 - 00:09:04 
Nein. Das macht keinen Sinn, weil das, was sie tun, und die Investitionen, die sie tätigen, 
diese Hypothese unsinnig machen. 
 
Frank Aceland: 00:09:06 - 00:09:21 
Okay, okay. Wann werden wir darüber Bescheid wissen, Partner, und wann werden die 
Produkte Ihrer Meinung nach auf dem Markt sein? 
 
Andrea Rossi: 00:09:25 - 00:09:57 
Nun, Frank, die Antworten können erst gegeben werden, wenn sie fertig sind. Und so sind 
sie dabei zu gewinnen. Ich hoffe und ich denke, dass 2025, weil, diese Leute sind stark. Und 
ich denke, dass im Jahr 2025 die Lieferungen beginnen werden. 
 
Frank Aceland: 00:09:58 - 00:10:17 
Jetzt haben Sie erwähnt, dass Sie 1.000.000 100-Watt-Einheiten als Schwelle anstreben, 
bevor Sie in die Produktion gehen. Ist es immer noch notwendig, dieses Ziel zu erreichen? 
 
Andrea Rossi: 00:10:19 - 00:11:14 
Die Situation hat sich geändert, weil sie es nicht brauchen. Unsere Partner brauchen das 
nicht, um die Vorbestellungen von 1mio zu erreichen. Wir haben ihnen unser gesamtes 
Portfolio an Vorbestellungen übertragen, die natürlich respektiert werden, ebenso wie die 
tägliche Datenpriorität respektiert wird. Und, wie ich schon sagte, haben sie auch die Kraft, 
sich gegen die unvermeidlichen Versuche zu wehren, die Technologie zu kopieren, wenn wir 
einmal liefern werden. Wir selbst (Leonardo Corp) waren also ein kleines Boot, ein 
Flugzeugträger. 
 
Frank Aceland: 00:11:17 - 00:11:36 
Flugzeugträgergröße? Ja. Wenn also heute jemand E-Cats vorbestellen möchte, ist dies 
derzeit über die Website der Leonardo Corporation möglich. Wird diese Website auch 
weiterhin für Vorbestellungen zur Verfügung stehen? 
 
Andrea Rossi: 00:11:37 - 00:11:38 
Ja, natürlich. 
 
Frank Aceland: 00:11:39 - 00:11:46 
Und wird die Priorität weiterhin beachtet, so dass je früher man bestellt hat…. 
 
Andrea Rossi: 00:11:48 - 00:12:07 
Absolut. Ja. Also es ist günstig, dass sie das können, wer nicht schon die Vorbestellung 
gemacht hat. Vielleicht ist es günstig, wenn er das will, er macht Vorbestellungen, denn 
sobald sie anfangen zu liefern, haben wir einen Restbestand an Bestellungen. 
 
Frank Aceland: 00:12:08 - 00:12:09 
Ja, ja. Nein, kein Zweifel. 
 
Andrea Rossi: 00:12:09 - 00:12:17 
Original: And so the and so the tender the yes. They were the the queue will be will increase. 
 
 
Frank Aceland: 00:12:18 - 00:12:26 

https://app.castmagic.io/recordings/973987d1-4190-43c8-a6b5-c36d3090cd4b
https://app.castmagic.io/recordings/973987d1-4190-43c8-a6b5-c36d3090cd4b
https://app.castmagic.io/recordings/973987d1-4190-43c8-a6b5-c36d3090cd4b


 

 

Richtig. Wem gehört nun das geistige Eigentum der E-Cat? 
 
Andrea Rossi: 00:12:29 - 00:12:30 
Dem neuen Partner. 
 
Frank Aceland: 00:12:31 - 00:12:42 
Okay. Also haben sie jetzt alle Informationen, die Sie im Laufe der Jahre gesammelt haben, 
weitergegeben, um die E-Cats zu produzieren. 
 
Andrea Rossi: 00:12:44 - 00:13:02 
Ja, ich übermittelte es ihnen. Ich übermittelte ihnen all mein Wissen. All die Zehntausende 
von Arbeiten, die ich in den letzten 20 Jahren geschrieben habe. 
 
Frank Aceland: 00:13:05 - 00:13:24 
Und dann kommunizieren Sie vermutlich mit einem wissenschaftlichen Team, nehme ich 
an? Ja. Sie kommunizieren also mit deren Mitarbeitern, damit diese alle Informationen 
erhalten, die sie für die Erstellung der E-Cats benötigen? 
 
Andrea Rossi: 00:13:26 - 00:13:30 
Wie Sie hören, sind wir gerade dabei, dies zu tun. 
 
Frank Aceland: 00:13:30 - 00:13:44 
Okay, okay. Okay. Also, für mich hört sich das so an, als ob Sie versuchen, sicherzustellen, 
dass die E-Cat – Technologie niemals verschwinden wird. 
 
Andrea Rossi: 00:13:46 - 00:14:01 
Ja, natürlich. Okay. Aber wie ich schon vor einigen Minuten gesagt habe, ist die Hypothese, 
dass sie begraben werden sollte ein Unsinn. 
 
Frank Aceland: 00:14:02 - 00:14:06 
Okay, ich verstehe. Okay. Ich verstehe.  
 
Andrea Rossi: 00:14:06 - 00:14:31 
Ich bin in Ordnung, ich muss das anerkennen, viele unsinnige Hypothesen über die E- Cat 
sind schon gemacht worden und sehr häufig auch. Aber dies ist ein weiterer Unsinn. Der 
letzte in einer langen Reihe. 
 
Frank Aceland: 00:14:32 - 00:14:35 
Aha. Na gut. Wahrscheinlich nicht der letzte. 
 
Andrea Rossi: 00:14:36 - 00:14:37 
Wahrscheinlich. 
 
Frank Aceland: 00:14:38 - 00:14:48 
Wie sieht es mit der Sicherheit aus? Wie sichern Sie Ihr geistiges Eigentum und Ihr 
physisches Eigentum? 
 
Andrea Rossi: 00:14:52 - 00:15:23 
Wissen Sie, wie ein seltsamer Zufall, war der erste Satz, den sie mir in der ersten 
Diskussion sagten, als sie mich kontaktierten, dass wir in der Lage sind, Ihnen alle 



 

 

Sicherheiten zu bieten, die Sie brauchen, auch persönlich. Okay, denn im Moment 
brauchen Sie eine große Sicherheit. 
 
Frank Aceland: 00:15:25 - 00:15:35 
Das hat also Priorität, wie es sich anhört. Ja. Okay. Wie fühlen Sie sich jetzt? Sie haben 
diese Entscheidung getroffen. 
 
Andrea Rossi: 00:15:36 - 00:15:48 
Entschuldigung. Wie Sie sich erinnern, weil Sie dabei waren. Auch in der Pressekonferenz 
nach dem Rennen in Latina hat jemand das Thema angesprochen. 
 
Frank Aceland: 00:15:49 - 00:15:49 
Ja. 
 
Andrea Rossi: 00:15:49 - 00:16:04 
Und ich habe gesagt, ich gehe meinen Weg, und ich hatte keine Zeit zu schauen, was hinter 
den Büschen entlang meiner Straße versteckt ist. Erinnern Sie sich? 
 
Frank Aceland: 00:16:05 - 00:16:19 
Ja. Ja. Wie fühlen Sie sich jetzt persönlich, nachdem Sie diese neue, neue Verbindung 
hergestellt haben? Macht es einen Unterschied in Ihrem persönlichen Leben und in Ihrer 
Arbeit? 
 
Andrea Rossi: 00:16:23 - 00:16:59 
Ja. Ja. Ich fühle mich verwirklicht. Und, natürlich, mal sehen. Ich habe das Gefühl, dass 
ich erkannt habe, dass sich die Arbeit verändert hat, weil ich jetzt mehr ein Lehrer bin 
als vorher. 
 
Frank Aceland: 00:17:01 - 00:17:10 
Denn lange Zeit schien es so, als ob Sie im Grunde die ganze Last der 
Unternehmensführung tragen würden. 
 
Andrea Rossi: 00:17:10 - 00:17:14 
Ja, das stimmt. Ja. Ja. Ganz genau. 
 
Frank Aceland: 00:17:15 - 00:17:18 
Haben Sie das Gefühl, dass die… 
 
Andrea Rossi: 00:17:18 - 00:18:05 
Warte einen Moment. Warte. Ja. Warten Sie einen Moment. Das heißt nicht, dass ich 
keine Personen hatte, die mir sehr geholfen haben, denn ich hätte nie tun können, 
was ich getan habe, und ohne die Hilfe von Physikprofessoren, Ingenieuren, 
Informatik- und Elektronikspezialisten, die mit mir gearbeitet haben und mir Dinge 
beigebracht haben, die ich allein nie hätte lernen können, wäre es nicht das, was es 
jetzt ist. 
 
Frank Aceland: 00:18:07 - 00:18:36 
Verstehe. Machen Sie weiter, okay. Lassen Sie mich noch einmal von vorne anfangen. Im 
Moment bieten Sie eine Reihe von Produkten zur Vorbestellung an, die von 10 Watt bis 1 



 

 

Megawatt reichen. Bleibt die Produktpalette gleich, oder wird sich das mit dem neuen 
Unternehmen ändern? 
 
Andrea Rossi: 00:18:40 - 00:19:03 
Die Frage, die Sie hier stellen, ähnelt der Frage, die Sie den Managern von Ferrari stellen 
könnten, wenn Sie sie fragen, ob sie glauben, dass der Formel-1-Ferrari, den sie jetzt 
haben, in den nächsten Jahren derselbe sein wird. 
 
Frank Aceland: 00:19:05 - 00:19:10 
Okay. Es wird also offensichtlich eine Weiterentwicklung geben? 
 
Andrea Rossi: 00:19:13 - 00:19:13 
Offensichtlich. 
 
Frank Aceland: 00:19:16 - 00:19:17 
Und ist das Ihre Aufgabe? 
 
Andrea Rossi: 00:19:19 - 00:19:30 
Ja. Das wird meine Hauptaufgabe sein. Was tun wir? Offensichtlich, in einem erweiterten 
Umfang das Team jetzt. 
 
Frank Aceland: 00:19:31 - 00:19:41 
Sicherlich. Sicherlich. Nun, Andrea, vielen Dank für Ihre Zeit heute, und herzlichen 
Glückwunsch zu dieser Leistung. Ich denke, das ist sehr wichtig. 
 
Andrea Rossi: 00:19:43 - 00:20:08 
Ja, ich danke Ihnen sehr. Ich danke Ihnen als Person, weil Sie uns sehr geholfen haben, 
und ich danke Ihnen, dem E-Cat-World, welche der beste Blog im Internet ist, was diese 
Angelegenheit betrifft. 
 
Frank Aceland: 00:20:09 - 00:20:10 
Ich danke Ihnen sehr. 
 
Andrea Rossi: 00:20:10 - 00:20:15 
Auch für den Beitrag aufgrund Ihrer intellektuellen Ehrlichkeit. 
 
Frank Aceland: 00:20:16 - 00:20:23 
Danke für den Beitrag. Ich weiß das sehr zu schätzen. Vielen Dank für Ihre Zeit und wir 
werden uns bald wieder bei Ihnen melden. Auf Wiedersehen. 
 
Andrea Rossi: 00:20:23 - 00:20:24 
Auf Wiedersehen. 
 
Frank Aceland: 00:20:24 - 00:20:250:15 - 20:25 
Auf Wiedersehen. 
 
 
 
 


